

Guatemala, Centroamérica

16 de noviembre 2025

Número 2381



Tras incidente armado en Huehuetenango capturan a 7 personas en operativo

Santiago Sacatepéquez reconoció el apoyo de Cementos Progreso para la preservación de las tradiciones e identidad nacional



Últimas noticias
Concluyó visita de la Misión Especial de la OEA que observará elecciones 2026





La tecnología guatemalteca genera más de 45 mil empleos y abre paso a la exportación de servicios

La Comisión ITO de AGEXPORT es un pilar estratégico para la innovación y transformación tecnológica, además que impulsa la diversificación de las exportaciones guatemaltecas con servicios de primer mundo. Dentro del Sector Servicios de AGEXPORT, ITO es la que ha tenido mayor crecimiento y, a nivel país, los servicios de tecnología y desarrollo, han acumulado ventas al exterior por US\$155.7 millones, lo que representa un incremento del 63% en lo que va de 2025 respecto al mismo periodo de 2024.

El sector ITO en Guatemala ha crecido de manera sostenida, consolidándose como un actor clave en la exportación de servicios tecnológicos. Más allá del crecimiento en cifras, la industria ha evolucionado de la simple tercerización de servicios a la oferta de soluciones de alto valor agregado como software a la medida, servicios en la nube, automatización de procesos y ciberseguridad.

Este crecimiento y avance es gracias al talento digital de alrededor de 45 mil técnicos y profesionales especializados. Solo en el 2024, la Comisión ITO de AGEXPORT, generó más de 8,500 empleos especializados y exportó sus servicios a más de 16 países.

Se realizará el evento "ON Guatemala 2025", con la participación del Viceministerio de Integración y Comercio Exterior del Ministerio de Economía, el respaldo de diversas marcas aliadas y el especial apoyo de la subvención "Empleabilidad, Emprendimiento y Empresarialidad" del Programa Trabajo Decente de la Unión Europea.

Este esfuerzo conjunto busca dar a conocer el crecimiento del sector y las oportunidades reales de exportación, atracción de inversión y expansión empresarial, fortaleciendo el

Para consolidarse en el mercado global, Guatemala debe implementar estrategias clave como ampliar la formación en tecnologías emergentes, cerrando la brecha entre la oferta y la demanda de talento; generar incentivos para la inversión extranjera; modernizar el marco regulatorio, garantizando ciberseguridad y protección de datos con estándares internacionales, aumentar la visibilidad en mercados clave, entre otros, para ello. Si Guatemala ejecuta estas estrategias de manera efectiva, podría duplicar su impacto en la industria ITO en los próximos cinco años. Aseguró el Presidente de la Junta Directiva de la Comisión ITO de AGEXPORT.

On Guatemala 2025 se llevará a cabo el 20 de noviembre en Infinia Event Center, para reunir a líderes empresariales, expertos, instituciones y talento digital quienes abordarán los grandes temas que están definiendo el futuro del sector: talento digital, sostenibilidad e innovación, tecnología aplicada a sectores estratégicos e inversión y escalabilidad.

El Director General de AGEXPORT, Amador Carballido, resaltó que Guatemala está viviendo una etapa de crecimiento sostenido en servicios con una proyección positiva impulsada por tendencias globales como el nearshoring, la automatización y la IA aplicada, y On Guatemala 2025, busca posicionarse promover la innovación y el talento digital guatemalteco en oportunidades reales de exportación, inversión y crecimiento empresarial.

Aida Fernández, Directora de Crecimiento del Sector Exportador de AGEXPORT, destacó la relevancia de las alianzas público-privadas en este proceso. "El trabajo conjunto entre empresas, gobierno y academia es clave para generar desarrollo sostenible y ampliar la participación de Guatemala en la economía digital regional".

DGAC y USAC reciben propuestas para diseño de aeropuerto de Huehuetenango



La Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), en coordinación con la Facultad de Arquitectura de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), recibió las tres mejores propuestas de diseño arquitectónico para el proyecto del nuevo Aeropuerto de Huehuetenango.

Esta iniciativa forma parte del esfuerzo conjunto entre ambas instituciones para impulsar el desarrollo de infraestructura aeroportuaria moderna y sostenible en el occidente del país, fortaleciendo la conectividad regional y promoviendo el crecimiento económico y turístico de la zona.



Las propuestas presentadas destacan por su innovación, funcionalidad y respeto por el entorno cultural y natural del departamento de Huehuetenango. En las próximas semanas, un comité técnico evaluará cada diseño para seleccionar la propuesta ganadora.

La DGAC y la Facultad de Arquitectura de la USAC reafirman su compromiso con la excelencia académica, la cooperación institucional y el desarrollo del país a través de proyectos que integran la formación profesional con las necesidades reales de infraestructura nacional.

liberal GT
Somos Guate

Ecosistema informativo regional



liberalgt.com



Liberal Gt



@GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Concluyó visita de la Misión Especial de la OEA que observará elecciones 2026

La Misión Especial de la Organización de los Estados Americanos (OEA) que fue invitada por el gobierno de Guatemala para observar las elecciones 2026, concluyó su primera visita al país.

Durante su visita se reunió con autoridades de los tres poderes públicos del Estado, la Corte de Constitucionalidad (CC), la Universidad de San Carlos (USAC) y universidades privadas, estudiantes, Colegio de Abogados y Notarios, organizaciones de mujeres y otras organizaciones de la sociedad civil, representantes de pueblos indígenas, sector privado, medios de comunicación (aunque se desconoce con qué medios de comunicación, pues no lo indican, como si indican a otros actores) y comunidad internacional.

En todas estas interlocuciones se destacó la centralidad de los procesos de elecciones de segundo grado que tendrán lugar en 2026, el Tribunal Supremo Electoral (TSE), la Corte de Constitucionalidad (CC), el Ministerio Público (MP) y la Contraloría General de Cuentas (CGC) para la vigencia del Estado de derecho, la independencia judicial, la democracia, la lucha contra la corrupción y la confianza de la ciudadanía guatemalteca en sus instituciones.

La Misión subraya la importancia de que los procesos de selección y designación de autoridades se realicen respetando estrictamente los plazos establecidos en la Constitución y la legislación guatemalteca, y hace un llamado a todos los órganos responsables, incluidos el Congreso de la República, la Corte Suprema de Justicia (CSJ), la CC, las comisiones de postulación, el Colegio de Abogados y Notarios (CANG) y las universidades, a conducir los procesos con la debida planificación, evitando acciones que puedan afectar la renovación oportuna de las instituciones y generar incertidumbre sobre la continuidad del orden constitucional.

La Misión alienta a todas las entidades que deben elegir integrantes para las comisiones de postulación, así como a los entes electores, a hacerlo con criterios de idoneidad, independencia e integridad, pues de ello depende la posibilidad de seleccionar a autoridades con méritos profesionales, independencia, trayectoria ética y compromiso con el interés público.

La Misión destaca a la USAC y tomó nota de la responsabilidad que tiene para contribuir a fortalecer el Estado de derecho y la democracia, así como de las preocupaciones expresadas por diversos sectores por *"la situación actual de su Consejo Superior Universitario, el vencimiento de la vigencia de varios de los mandatos de sus órganos de dirección y el clima interno para el ejercicio de la libertad académica y la participación estudiantil."*

La Misión subraya la importancia de que, la USAC "cumpla prontamente con la regularización y renovación del Consejo Superior Universitario conforme a la Constitución, la ley y la sentencia de la Corte de Constitucionalidad, de manera que su intervención goce de legitimidad ante la comunidad universitaria y la sociedad guatemalteca."

De igual importancia son los mecanismos que las comisiones utilizarán para evaluar a los candidatos, incluyendo la tabla de gradación, la cual de manera responsable debe evaluar la idoneidad y honorabilidad de los aplicantes.

A partir de los insumos recogidos, la Misión considera esencial que cada etapa de los procesos de elección se rija por procedimientos claros, públicos, transparentes, verificables y orientados a identificar y seleccionar a las personas más idóneas, capaces, honradas y honorables.

A partir de los insumos recogidos, la Misión considera esencial que cada etapa de los procesos de elección se rija por procedimientos claros, públicos, transparentes, verificables y orientados a identificar y seleccionar a las personas más idóneas, capaces, honradas y honorables.



La Misión resalta la importancia de la participación libre de candidatos para que sean escogidos los mejores. Un mensaje reiterado a la Misión fue el temor –por parte de candidatas y candidatos potenciales, integrantes de comisiones de postulación, abogados, académicos, defensores de derechos humanos y otros actores clave– de ser objeto de criminalización, campañas de difamación, acoso judicial o ataques en redes sociales como consecuencia de su participación en estos procesos.

Se señaló, además, la apatía y el descreimiento de algunos sectores que perciben que “hacer bien las cosas” puede implicar altos costos personales, incluyendo la posibilidad de exilio o persecución.

La Misión hace llamado “a todas las instituciones del Estado, en particular al Ministerio Público (MP), a no hacer un uso indebido del derecho penal, acciones disciplinarias o administrativas y campañas de estigmatización como herramientas para inhibir la participación o castigar decisiones adoptadas con independencia.”



Santiago Sacatepéquez reconoció el apoyo de Cementos Progreso para la preservación de las tradiciones e identidad nacional

El cielo de Santiago Sacatepéquez volvió a llenarse de colores, historias y memoria colectiva durante la reciente edición del Festival de Barriletes Gigantes, una celebración que año con año reafirma el profundo vínculo entre el arte, la tradición y la cultura guatemalteca.

En este emblemático encuentro, la Asociación Santiaguense para el Desarrollo Cultural (ASOSDEC) otorgó un reconocimiento especial a Cementos Progreso por su constante compromiso con la preservación de las tradiciones que fortalecen la identidad nacional.

La distinción fue recibida por Guillermo Monroy, Gerente de Ciudadanía Corporativa de Progreso, quien expresó que este reconocimiento pertenece a todas las personas que, desde distintos espacios dentro de la compañía, promueven acciones que unen, inspiran y generan sentido de pertenencia.



"Celebramos con gratitud el privilegio de acompañar estas manifestaciones culturales que honran nuestra historia y refuerzan la esperanza colectiva", señaló Monroy durante el acto.

Un festival que trasciende entre la vida y el recuerdo

El Festival de Barriletes Gigantes no es únicamente un espectáculo visual; es una expresión ancestral que ha trascendido generaciones. Sus barriletes, elaborados a mano, simbolizan la conexión entre la memoria de quienes partieron y la vida de quienes continúan.

Se trata de una tradición que invita a recordar, honrar y mantener unidos a los pueblos mediante la creatividad, el arte y la colaboración comunitaria.

Para la compañía, este reconocimiento representa una reafirmación de su misión histórica: construir el país donde todos queremos vivir.

Desde hace más de cien años, la organización ha acompañado los procesos comunitarios, educativos y culturales en diferentes regiones de Guatemala, promoviendo iniciativas que fortalecen el tejido social y reconocen el valor de las raíces culturales.

En Santiago Sacatepéquez, la presencia y el acompañamiento han significado apoyo a expresiones artísticas locales, respaldo a líderes culturales y espacios de diálogo y colaboración con la comunidad.

Este trabajo refleja una visión de desarrollo que va más allá de la infraestructura y se centra en la construcción de comunidades fuertes, orgullosas de su identidad y conscientes de su memoria.

Cuando los barriletes se elevan y su mensaje se despliega en el cielo, también se eleva el sentido de unidad nacional. Progreso celebra junto con el pueblo santiagueño una tradición que inspira, fortalece el espíritu y recuerda que las culturas vivas se conservan cuando se comparten, se reconocen y se honran.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Tras incidente armado en Huehuetenango capturan a 7 personas en operativo



La Policía Nacional Civil y el Ministerio Público (MP) capturaron a siete personas, además de decomisar siete armas de fuego, tolvas y municiones de diferentes calibres, durante un operativo en seguimiento al ataque armado de ayer en la zona 8 de Huehuetenango. También se incautó cocaína, dólares, dos vehículos y una motocicleta.

Las investigaciones establecieron que estas personas están involucradas en el referido hecho. Tres de ellos resultaron heridos de bala y se encuentran bajo custodia policial en el Hospital Regional de Huehuetenango.



Los detenidos son: Carlos "N", de 23 años, quien cuenta con una orden de aprehensión por el delito de Violencia Contra la Mujer, en su manifestación física; Crisedio "N", de 35 años e Ismael "N", de 27 años.

Todos se conducían en un automóvil sedán, sobre la 1a. Calle, frente a una gasolinera, en la zona 8 de Huehuetenango, cuando otro vehículo les dio alcance y del

mismo descendieron cuatro personas armadas, dando inicio a un intercambio de disparos y quedando heridos los tripulantes del primer carro. Luego, los responsables se dieron a la fuga con rumbo ignorado. En el lugar se incautaron dos pistolas, una carabina y varias municiones de diferentes calibres.

Como resultado de la búsqueda e intervención de las zonas aledañas al ataque armado, fueron localizados en un parqueo del Hospital Regional de Huehuetenango, zona 10, Jesús "N", de 23 años y Antonio "N", quienes se conducían abordo de un picop. A estas personas se les incautó dos pistolas, tres tolvas para fusil, un paquete de cocaína y 2 mil 740 dólares. Según la investigación preliminar, Jesús "N" y Antonio "N" Álvarez, llegaron al lugar, donde se originó el ataque armado, sustrayendo del vehículo donde se conducían, las tres personas heridas, el paquete de cocaína y las tres tolvas para fusil.

En seguimiento a las características de los responsables, fueron ubicados y capturados Jorge Alfonso "N", de 47 años, e Imanol "N", de 19 años, quienes se conducían a bordo de una motocicleta. Con el apoyo de otras unidades, se ubicó otra camioneta en el interior de un domicilio en residencial Villa Las Luces, zona 11 de Huehuetenango, la cual se encuentra rodeada y custodiada por los policías, mientras agilizan la orden de allanamiento.



Serfinsa y Visa dinamiza el sistema financiero y transformar la forma en que Centroamérica paga, cobra y crece

El Salvador - con el compromiso por impulsar la innovación y la eficiencia en el ecosistema de pagos en Centroamérica, Serfinsa y Visa anuncian el trabajo conjunto que realizarán para fortalecer la infraestructura financiera regional mediante soluciones tecnológicas robustas, seguras y escalables que aceleren la digitalización de pagos, con el sólido objetivo de construir un entorno colaborativo en el que la tecnología impulse la confianza y la competitividad en todos los niveles del ecosistema.

Este esfuerzo conjunto une la experiencia de Serfinsa, con más de tres décadas en el procesamiento de pagos, y el alcance global de Visa. El resultado es una sinergia que potencia la competitividad de bancos, fintechs y Payfacs en un entorno financiero cada vez más conectado. Más allá del fortalecimiento operativo, la alianza busca generar un impacto económico, social y tecnológico que trascienda fronteras.

"En Serfinsa, trabajamos diariamente bajo una filosofía de innovación constante para responder a los retos del entorno financiero en la región, evolucionando y apostando por una colaboración técnica, la adaptación operativa y el fortalecimiento de capacidades locales. Es de esta forma que estamos más cerca de los usuarios en cada mercado, ofreciéndoles nuevas y mejores opciones para su transformación digital", expresó Leandro Martín Guini, CEO de Serfinsa.

Ambas organizaciones trabajan para facilitar la inclusión financiera, fomentar el crecimiento de los comercios locales y promover una adopción tecnológica equitativa en toda la región. A través de iniciativas conjuntas, impulsan la creación de ecosistemas más accesibles y eficientes, contribuyendo al desarrollo económico y a la reducción de brechas digitales.

"Junto a Serfinsa se hará posible la habilitación de nuevos jugadores, tanto en la parte de emisión, como en la de adquirencia, impulsando la adopción de pagos a sectores que sabemos pueden beneficiarse de la eficiencia, seguridad y conveniencia de los pagos digitales", comentó Juan Pablo Tylor, Country Manager de Visa El Salvador.

El panorama financiero centroamericano presenta realidades distintas en materia regulatoria, de infraestructura y de adopción tecnológica. Este contexto ha llevado a ambas organizaciones a diseñar soluciones flexibles y a la medida, capaces de integrarse a diferentes entornos con agilidad y cumplimiento normativo.

Estas acciones buscan dinamizar el sistema financiero y transformar la forma en que Centroamérica paga, cobra y crece. En los próximos años, ambas organizaciones visualizan un papel protagónico en el desarrollo de la economía digital regional. Su objetivo es impulsar la innovación, la interoperabilidad y la conectividad entre todos los actores del sistema financiero.


CASTILLO HERMANOS


Subsecretario de Estado de EE. UU. refirió la adquisición de Harvest Hill Beverage Co. por parte de la empresa guatemalteca Castillo Hermanos

El subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, publicó un mensaje en su red social “x”, en el cual indicó: “bajo el liderazgo del presidente Donald Trump @POTUS @realDonaldTrump y el secretario de Estado Marco Rubio, nos enfocamos en atraer inversión extranjera a nuestro país para generar empleos y riqueza para nuestra gente. Me complace anunciar que la empresa guatemalteca Castillo Hermanos adquirió Harvest Hill Beverage Co., fabricante de bebidas emblemáticas y que sustenta miles de empleos en seis fábricas estadounidenses, por 1.400 millones de dólares. Espero ver muchos más éxitos como este tras el anuncio de ayer de un marco para un acuerdo comercial recíproco entre Estados Unidos y Guatemala”.



Landau acompañó el mensaje con la declaración conjunta

“Los Estados Unidos de América (Estados Unidos o EE. UU.) y la República de Guatemala (Guatemala) han acordado un Marco para un Acuerdo sobre Comercio Recíproco (Acuerdo) que fortalece y se basa en nuestra relación económica de larga data, incluido el Tratado de Libre Comercio entre la República Dominicana, Centroamérica y los Estados Unidos (CAFTA-DR), que entró en vigor para los Estados Unidos y Guatemala en 2006.”

La declaración también manifiesta 12 compromisos de Guatemala con Estados Unidos y al cierre de la misma se lee:

“En las próximas semanas, Estados Unidos y Guatemala trabajarán para finalizar el Acuerdo, preparar el Acuerdo para su firma y realizar trámites internos antes de que el Acuerdo entre en vigor. Dado el compromiso de Guatemala de tomar medidas significativas para promover una relación comercial más sólida y recíproca, Estados Unidos eliminará los aranceles recíprocos sobre las exportaciones de Guatemala a los Estados Unidos para ciertas exportaciones calificadas que no pueden cultivarse, extraerse o producirse naturalmente en los Estados Unidos en cantidades suficientes, así como ciertos productos, como textiles y prendas de vestir. originado bajo el CAFTA-DR. Estados Unidos y Guatemala esperan cerrar pronto el Acuerdo.”

En abril de 2025, Citi Group informó del “acompañamiento estratégico de Citi, Castillo Hermanos firmó un acuerdo con Brynwood Partners para adquirir Harvest Hill, fabricante y distribuidor de bebidas emblemáticas en Estados Unidos, como son SunnyD y Juicy Juice. En esta operación también participó Centerview Capital como inversionista para impulsar la expansión de la unidad de bebidas de Castillo Hermanos.

“Nos sentimos orgullosos de haber acompañado a Castillo Hermanos en esta transacción que fortalece su presencia internacional. Citi actuó como asesor financiero exclusivo de Castillo Hermanos y como el estructurador del financiamiento para la adquisición. Esto demuestra el valor de nuestra red global y experiencia local para conectar oportunidades, estructurar soluciones financieras y apoyar a nuestros clientes en sus planes de expansión en otros mercados”, comentó Julio Álvarez, Managing Director de Citi.

La adquisición incorpora marcas líderes, escalables y complementarias al portafolio de bebidas de Castillo Hermanos, proporcionando acceso inmediato a los principales canales de retail del mercado estadounidense. La transacción también facilita la distribución de las marcas de Castillo Hermanos, respondiendo de esta manera a la demanda nostálgica del consumidor hispano en Estados Unidos.

Fundada en 1886, Castillo Hermanos es una empresa familiar líder en productos de consumo en América Central y el Caribe, con presencia en más de 35 países y un portafolio de más de 75 marcas, entre ellas Del Frutal, Raptor y Cerveza Gallo (conocida como Famosa Beer en EE.UU.),

Harvest Hill, por su parte, fue formada en 2014 tras la adquisición de la marca Juicy Juice® a Nestlé, y desde entonces ha continuado con su crecimiento en el mercado estadounidense con las adquisiciones de marcas como HUG® y SunnyD®, lo cual ha fortalecido su red nacional de producción y canales de distribución.”